



PREMIER
MINISTRE

Liberté
Égalité
Fraternité

toutes
et tous
égaux

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Anney le 6 juin 2024,

LA PRÉFECTURE DE LA HAUTE-SAVOIE ET LE GOUVERNEMENT RENDENT HOMMAGE AUX FEMMES ENGAGÉES DANS LA RÉSISTANCE

À l'occasion de la commémoration des 80 ans du Débarquement en Normandie et de la Libération de la France qui aura lieu ce jeudi 6 juin 2024, et dans le cadre de la semaine de la Libération, la préfecture de la Haute-Savoie a choisi de rendre un hommage appuyé aux femmes s'étant engagées dans la Résistance pendant la Seconde Guerre Mondiale.

En lien avec la Mission Libération et dans la continuité de la Grande Cause du Quinquennat, le Gouvernement a fait le choix, ce jour, de rappeler l'importance des femmes dans la Résistance. L'objectif est ici de mettre en lumière les figures féminines, connues ou plus confidentielles, qui se sont illustrées il y a 80 ans par leur courage et sans qui la Libération n'aurait pas été possible.

De l'assistance aux alliés et aux clandestins, jusqu'au rôle d'agents de liaison voire de cheffes de réseau, elles ont œuvré à tous les niveaux et ce, sur l'ensemble du territoire national, alors qu'elles devront attendre 1944 pour participer pleinement à la vie démocratique française.

Pourtant, bien que ces femmes aient pris des risques extrêmes pour participer à la Libération, leur reconnaissance a été difficile et tardive, d'autant qu'elles sont nombreuses après-guerre à avoir repris leur vie sans faire valoir leurs droits. Elles représentent en effet **moins de 10% des effectifs des Médailleurs de la Résistance** et ne sont **que six à faire partie de l'ordre des Compagnons de la Libération** qui compte plus d'un millier de membres.

Cependant, l'entrée au Panthéon, en 2015, de Germaine Tillion et de Geneviève Anthonioz-De Gaulle, rejointes 6 ans plus tard par Joséphine Baker a confirmé que leur engagement était désormais mieux reconnu par la Nation.

Aussi, la préfecture de la Haute-Savoie leur rend hommage et se souvient tout particulièrement de :

- **Marguerite Dunoyer** alias « Petite Marguerite - Duchemin ». Née le 14 avril 1914 à Thonon-les-Bains, Marguerite Dunoyer, est âgée de 26 ans en 1940. Elle était à l'état-major des mouvements unis de Résistance (MUR) en Savoie du 1er janvier 1943 au 20 septembre 1944 et parmi les forces françaises combattantes (FFC), réseau Gallia-Kasanga du 1er février 1943 au 30 septembre 1944. Elle y a œuvré comme agent P2, chargée de mission de deuxième classe, en qualité de lieutenant, agent de liaison pour les mouvements Libération-Sud et Franc-Tireur et membre du comité départemental de Libération (CDL) de Savoie. Marguerite Dunoyer obtint la médaille de la Résistance avec rosette pour son action au cours de la Seconde guerre mondiale le 3 janvier 1946.
- **Louise et Colette Périès**, deux sœurs et deux femmes exemplaires qui ont fait partie de l'Armée Secrète durant la seconde guerre mondiale, sous les ordres du Commandant Vallette d'Osia. Elles vont, comme agents de liaison, transmettre du courrier, convoier des personnes recherchées, transporter des fonds secrets. Colette Périès va même faire passer la frontière vers la Suisse à une vingtaine de personnes. En 2013, le salon d'honneur de la préfecture de la Haute-Savoie a été rebaptisé salon Louise et Colette Périès. Elles sont toutes les deux décorées de la médaille de la Résistance. Colette Périès est également décorée de la Légion d'Honneur.



**PREMIER
MINISTRE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

**toutes
et tous
égaux**

- **Flora Saulnier**, résistante et déportée, elle tenait avec son mari l'Auberge du Lyonnais à Annecy. Cet établissement sera, jusqu'en novembre 1943, une plaque tournante très importante de la Résistance haut-savoyarde. Elle a été déportée au camp de Ravensbrück le 23 mai 1944, puis évacuée un an plus tard en Suède pour y recevoir des soins. Elle rejoindra Annecy par la suite et reprendra son activité d'hôtelière. Elle était présidente d'honneur départementale de la Fédération Nationale des Déportés Internés, Patriotes et Résistants de la Haute-Savoie (FNDIRP) et a reçu de nombreuses décorations en raison de son engagement durant la guerre : officier de la légion d'honneur, croix de guerre avec palme, médaille de la Résistance, médaille du combattant volontaire de la Résistance, médaille du combattant et médaille des déportés de la Résistance.

Contacts presse :

Pour le Service d'information du Gouvernement : HERVAGault Mathilde / mathilde.hervagault@pm.gouv.fr

Pour la préfecture : Bureau de la Représentation et de la Communication de l'État / pref-communication@haute-savoie.gouv.fr